

LA CHAMBRE VOTE

Le projet de loi fixant les pouvoirs des préfets pour la taxation des farines et du pain et commence l'examen du budget de la Marine.

SEANCE DU MATIN

Paris, 13 décembre. — Séance ouverte, à 9 h. 40, sous la présidence de M. Arago, devant quelques députés.

M. Chérèn est au banc du gouvernement.

La taxation du pain

L'ordre du jour appelle la suite de la discussion du projet de loi régissant les pouvoirs des préfets en matière de taxation des farines et du pain.

Le ministre de l'Agriculture invite la Chambre, après avoir entendu M. Joseph Bernier, le dernier orateur inscrit dans la discussion générale, à boutir ce matin même au vote du projet. (Applaudissements).

M. Bernier déclare que les bénéfices des marins n'ont rien d'exagéré.

M. Chérèn explique que le projet est nécessaire, mais pas très respectueux.

Les divers articles sont adoptés, avec un amendement autorisant les préfets à taxer également les succheries introduites dans le pain.

Après une discussion orageuse, on adopte un article additionnel de M. Barthé, interdisant tout débat et dépôt de faire mention de sa qualité, est une chose moins au conseil d'administration d'une compagnie constituée pour le commerce des blés et farines.

L'ensemble du projet est adopté à mains levées.

Séance levée à 15 h. Séance à 16 h. Suite de la discussion du budget.

SEANCE DE L'APRES-MIDI

Paris, 13 décembre. — M. A. Lefèvre ouvre la séance à 15 h. 15.

UN INCIDENT

M. Lefèvre, parlant par le procès-verbal, déclare qu'il ne s'agit pas de la fin de séance mais d'un événement qui l'a empêché de se présenter.

M. Lescache. — Ce n'est pas à première fois que je constate que l'Officier a été rejeté par des familles. (Vives protestations).

M. A. Lefèvre. — Il peut y avoir des erreurs; mais il n'y a pas de raison d'être si nos concitoyens sont de réellement des inventaires, des cartes indicatives ne se produisent pas. (Applaudissements sur tous les bancs).

M. Lescache. — Je ne réponds pas à cet incident dans notre département, tout le monde le connaît.

M. Lescache. — (Canaille, bruits).

M. A. Lefèvre. — Les inventaires de part et d'autre sont inutiles.

M. Lescache. — Tout le monde sait que je pourrais être élu.

M. Lescache. — Mais il a son 15 pour cent ! (Onc déclamations).

M. André Lefèvre. — Ces paroles ne figurent pas à l'Officier !

Le procès-verbal est arrêté.

LES DEMANDES D'INTERPELLATION

Le président annonce qu'il a reçu les demandes d'interpellation suivantes :

De MM. de Moro-Giafferi et Lefèvre, à J.-L. Dumas, sur les mesures que le gouvernement peut prendre pour réprimer efficacement la spéculation.

De M. Lescache, sur les mesures que le gouvernement peut prendre pour protéger les agriculteurs français contre les menées chauves-savades, des encouerages qui résultent des produits de première nécessité.

De M. Louis Puech, sur la répression de la spéculation.

De M. Moro-Giafferi, concernant alors la discussion immédiate. (Appréhension à gauche).

M. Cézat. — D'accord, tout à l'heure d'accord avec les interpellateurs, on vient maintenant demander la discussion immédiate.

Pour ma part, je refuse cette discussion immédiate et si la Chambre le désire, et se dérobera, nous voterons à l'heure d'accord avec les interpellateurs, on vient maintenant demander la discussion immédiate.

M. Poissard, présent à la séance, approuve de la séance de l'Assemblée nationale.

M. Cézat. — Vous direz, par votre voix, quelles sont celles qui croient pas à la parole du Gard des Sceaux. (Applaudissements).

Le gard des Sceaux demande que la séance soit reportée au lendemain.

Le décret sera pris au lendemain.

M. Poissard, présent à la séance, approuve de la séance de l'Assemblée nationale.

M. Poissard. — (Avec un rire). — C'est précisément ce que j'ai demandé.

M. Lescache. — M. le Gérard des Sceaux pourra nous donner l'assurance qu'après la discussion des interpellations, aucun non-lieu ne sera rendu et que ceux qui ont provoqué l'indignation du public feront l'objet de poursuites. (Applaudissements à gauche).

M. Cézat. — D'accord, tout à l'heure d'accord avec les interpellateurs, on vient maintenant demander la discussion immédiate.

Pour les prisonniers politiques, les otages, et les victimes civiles de la guerre, les réparations ne sont pas moins intéressantes. C'est ainsi que sur les instances de la commission, le ministre des Pensions donne l'assurance que les corps des 26 otages morts en captivité et enterrés en Allemagne seront ramenés dans le courant de dernier trimestre de 1922, en terre française, et que le rapatriement des corps des prisonniers politiques sera effectué le plus rapidement possible.

D'autre part, les Associations de prisonniers obtiennent de pouvoir remettre aux ministres compétents, les candidatures de leurs membres à une reconnaissance officielle des services rendus au pays.

Le décret du 1er avril 1922, rendu sur la demande de la commission, décide que dans le délai d'un an, à partir de cette date, la médaille de la Reconnaissance française pourra être décernée à tous ceux qui, en Alsace-Lorraine, avant le 11 novembre 1918, ou dans les pays occupés par l'ennemi pendant les hostilités, « ont été l'objet de mesures d'emprisonnement ou d'exil, quelle qu'en soit la durée, prises ou prononcées contre eux à raison de leur attachement à la France, par les autorités civiles ou militaires allemandes. »

M. Poissard présente un rapport supplémentaire sur ces diverses propositions.

Le budget de la Marine

L'ordre du jour appelle la discussion générale de la Marine.

M. Vallant-Couturier, député communiste de la Seine, se livre à une véritable interpellation sur la question électorale que le commandant Gougenot du "Jules Ferry" a tenté d'exercer sur l'élection et la nomination du bureau de la coopérative de l'équipage, et il le fait en termes tellement violents que M. André Lefèvre le rappelle à l'ordre.

Après une réplique de M. Raibert, la suite de la discussion est renvoyée à vendredi matin.

Les interpellations de M. Tharneacq et de plusieurs de ses collègues sur la Banque de Chine sont jointes à celles relatives à la répression des spéculations illégales.

La séance est levée à 10 h.

La taxation du pain

L'ordre du jour appelle la suite de la discussion du projet de loi régissant les pouvoirs des préfets en matière de taxation des farines et du pain et commence l'examen du budget de la Marine.

Le ministre de l'Agriculture invite la Chambre, après avoir entendu M. Joseph Bernier, le dernier orateur inscrit dans la discussion générale, à boutir ce matin même au vote du projet. (Applaudissements).

M. Bernier déclare que les bénéfices des marins n'ont rien d'exagéré.

M. Chérèn explique que le projet est nécessaire, mais pas très respectueux.

Les divers articles sont adoptés, avec un amendement autorisant les préfets à taxer également les succheries introduites dans le pain.

Après une discussion orageuse, on adopte un article additionnel de M. Barthé, interdisant tout débat et dépôt de faire mention de sa qualité, est une chose moins au conseil d'administration d'une compagnie constituée pour le commerce des blés et farines.

L'ensemble du projet est adopté à mains levées.

Séance levée à 15 h. Séance à 16 h. Suite de la discussion du budget.

SEANCE DU MATIN

Paris, 13 décembre. — Séance ouverte, à 9 h. 40, sous la présidence de M. Arago, devant quelques députés.

M. Chérèn est au banc du gouvernement.

La taxation du pain

L'ordre du jour appelle la suite de la discussion du projet de loi régissant les pouvoirs des préfets en matière de taxation des farines et du pain.

Le ministre de l'Agriculture invite la Chambre, après avoir entendu M. Joseph Bernier, le dernier orateur inscrit dans la discussion générale, à boutir ce matin même au vote du projet. (Applaudissements).

M. Bernier déclare que les bénéfices des marins n'ont rien d'exagéré.

M. Chérèn explique que le projet est nécessaire, mais pas très respectueux.

Les divers articles sont adoptés, avec un amendement autorisant les préfets à taxer également les succheries introduites dans le pain.

Après une discussion orageuse, on adopte un article additionnel de M. Barthé, interdisant tout débat et dépôt de faire mention de sa qualité, est une chose moins au conseil d'administration d'une compagnie constituée pour le commerce des blés et farines.

L'ensemble du projet est adopté à mains levées.

Séance levée à 15 h. Séance à 16 h. Suite de la discussion du budget.

SEANCE DE L'APRES-MIDI

Paris, 13 décembre. — M. A. Lefèvre ouvre la séance à 15 h. 15.

UN INCIDENT

M. Lescache, parlant par le procès-verbal, déclare qu'il ne s'agit pas de la fin de séance mais d'un événement qui l'a empêché de se présenter.

M. Lescache. — Ce n'est pas à première fois que je constate que l'Officier a été rejeté par des familles. (Vives protestations).

M. A. Lefèvre. — Il peut y avoir des erreurs; mais il n'y a pas de raison d'être si nos concitoyens ne se produisent pas. (Applaudissements sur tous les bancs).

M. Lescache. — Je ne réponds pas à cet incident dans notre département, tout le monde le connaît.

M. Lescache. — (Canaille, bruits).

M. A. Lefèvre. — Les inventaires de part et d'autre sont inutiles.

M. Lescache. — Tout le monde sait que je pourrais être élu.

M. Lescache. — Mais il a son 15 pour cent ! (Onc déclamations).

M. André Lefèvre. — Ces paroles ne figurent pas à l'Officier !

Le procès-verbal est arrêté.

LES DEMANDES D'INTERPELLATION

Le président annonce qu'il a reçu les demandes d'interpellation suivantes :

De MM. de Moro-Giafferi et Lefèvre, à J.-L. Dumas, sur les mesures que le gouvernement peut prendre pour réprimer efficacement la spéculation.

De M. Lescache, concernant alors la discussion immédiate. (Appréhension à gauche).

M. Cézat. — D'accord, tout à l'heure d'accord avec les interpellateurs, on vient maintenant demander la discussion immédiate.

Pour ma part, je refuse cette discussion immédiate et si la Chambre le désire, et se dérobera, nous voterons à l'heure d'accord avec les interpellateurs, on vient maintenant demander la discussion immédiate.

M. Poissard, présent à la séance, approuve de la séance de l'Assemblée nationale.

M. Poissard. — (Avec un rire). — C'est précisément ce que j'ai demandé.

M. Lescache. — M. le Gérard des Sceaux pourra nous donner l'assurance qu'après la discussion des interpellations, aucun non-lieu ne sera rendu et que ceux qui ont provoqué l'indignation du public feront l'objet de poursuites. (Applaudissements à gauche).

M. Cézat. — D'accord, tout à l'heure d'accord avec les interpellateurs, on vient maintenant demander la discussion immédiate.

Pour les prisonniers politiques, les otages, et les victimes civiles de la guerre, les réparations ne sont pas moins intéressantes. C'est ainsi que sur les instances de la commission, le ministre des Pensions donne l'assurance que les corps des 26 otages morts en captivité et enterrés en Allemagne seront ramenés dans le courant de dernier trimestre de 1922, en terre française, et que le rapatriement des corps des prisonniers politiques sera effectué le plus rapidement possible.

D'autre part, les Associations de prisonniers obtiennent de pouvoir remettre aux ministres compétents, les candidatures de leurs membres à une reconnaissance officielle des services rendus au pays.

Le décret du 1er avril 1922, rendu sur la demande de la commission, décide que dans le délai d'un an, à partir de cette date, la médaille de la Reconnaissance française pourra être décernée à tous ceux qui, en Alsace-Lorraine, avant le 11 novembre 1918, ou dans les pays occupés par l'ennemi pendant les hostilités, « ont été l'objet de mesures d'emprisonnement ou d'exil, quelle qu'en soit la durée, prises ou prononcées contre eux à raison de leur attachement à la France, par les autorités civiles ou militaires allemandes. »

M. Poissard présente un rapport supplémentaire sur ces diverses propositions.

Les projets de réforme électorale

La Commission du suffrage universel adopte la proposition Cautro sur la fixation du nombre des députés

Paris, 13 décembre. — La Commission du suffrage universel de la Chambre a adopté la proposition Cautro sur la fixation du nombre des députés.

Paris, 13 décembre. — La Commission du suffrage universel de la Chambre a adopté la proposition Cautro sur la fixation du nombre des députés.

Paris, 13 décembre. — La Commission du suffrage universel de la Chambre a adopté la proposition Cautro sur la fixation du nombre des députés.

Paris, 13 décembre. — La Commission du suffrage universel de la Chambre a adopté la proposition Cautro sur la fixation du nombre des députés.

Paris, 13 décembre. — La Commission du suffrage universel de la Chambre a adopté la proposition Cautro sur la fixation du nombre des députés.

Paris, 13 décembre. — La Commission du suffrage universel de la Chambre a adopté la proposition Cautro sur la fixation du nombre des députés.

Paris, 13 décembre. — La Commission du suffrage universel de la Chambre a adopté la proposition Cautro sur la fixation du nombre des députés.

Paris, 13 décembre. — La Commission du suffrage universel de la Chambre a adopté la proposition Cautro sur la fixation du nombre des députés.

Paris, 13 décembre. — La Commission du suffrage universel de la Chambre a adopté la proposition Cautro sur la fixation du nombre des députés.

Paris, 13 décembre. — La Commission du suffrage universel de la Chambre a adopté la proposition Cautro sur la fixation du nombre des députés.

Paris, 13 décembre. — La Commission du suffrage universel de la Chambre a adopté la proposition Cautro sur la fixation du nombre des députés.

Paris, 13 décembre. — La Commission du suffrage universel de la Chambre a adopté la proposition Cautro sur la fixation du nombre des députés.